



CORTES GENERALES

INFORME RELATIVO A LA REUNIÓN DE PRESIDENTES DE LA COSAC CELEBRADA EN HELSINKI, FINLANDIA, EL 22 DE JULIO DE 2019

La Reunión de Presidentes de la COSAC tuvo lugar en el Parlamento finlandés, en Helsinki, el 22 de julio de 2019. Dado que en dicha fecha y tras el inicio de la XIII Legislatura el 21 de mayo de 2019, la Comisión Mixta para la Unión Europea de las Cortes Generales aún no había sido constituida, no hubo una delegación de parlamentarios españoles en esta reunión. Asistió únicamente la **Letrada de las Cortes Generales ante la Unión Europea, Ilma. Sra. D^a Carmen SÁNCHEZ-ABARCA GORNALS**.

El programa de la reunión se adjunta el presente informe como anexo único. Los documentos de la reunión, tanto la lista de participantes como el sumario del 32^º Informe semestral de la COSAC y las cartas recibidas por la Presidencia, están disponibles en [la página correspondiente de IPEX \(Interparliamentary EU Exchange\)](#), a la que se han trasladado los contenidos de la página de la COSAC.

Apertura de la Reunión de Presidentes de la COSAC

La **Sra. HATAAINEN, Vice Presidenta del Parlamento finlandés**, abrió la reunión, que fue presidida por la **Sra. HASSI, Presidenta de la Comisión de Asuntos Europeos (Grand Committee) de la Eduskunta**.

Asuntos procedimentales

Tras dar por aprobado el orden del día de la reunión, la **Sra. HASSI** informó a los Presidentes de la COSAC de los acuerdos alcanzados el día anterior en la reunión de la Troika.

En cuanto al próximo pleno de la COSAC, será del 1 al 3 de diciembre de 2019, la Troika acordó que dado que la nueva Comisión europea acaba de ser elegida, el programa de la COSAC debería adaptarse a esta realidad, e invitar a la nueva **Presidenta de la Comisión europea, Sra. VAN DER LEYEN**. Finlandia se concentrará, por su parte, en dos cuestiones, el centenario de la Política de Justicia y Asuntos de Interior, y la Carta de derechos humanos en la Unión Europea, por un lado, y la política climática, por otro. La Presidencia propuso contemplar este segundo ámbito como una fuente de oportunidades en distintos sectores (eficiencia energética, huella de carbono...).

En este punto, tomó la palabra el **Sr. HAMPL, Senado checo**, quien solicitó reconsiderar la división del debate sobre cambio climático entre dos jornadas distintas del programa. La **Sra. HASSI** explicó que esta organización se debe a las agendas de los oradores principales en este tema, que no pueden intervenir el mismo día.



CORTES GENERALES

El **Sr. KRICHBAUM, Bundestag alemán**, tras agradecer la excelente organización de la reunión a la Presidencia finlandesa, en relación con el orden del día del pleno, echó en falta temas de Asuntos Exteriores, tras la elección de un nuevo Parlamento en Ucrania, por lo que no se deberían olvidar estos temas ni estos países, que están atentos a la Unión Europea y la COSAC. Confió en que la Presidencia finlandesa también tendría en cuenta el Marco Financiero Plurianual y los asuntos económicos. Por último, señaló, la estrategia de la nueva Comisión europea también debería ser debatida en la COSAC. La **Sra. HASSI** respondió que la Presidencia finlandesa tendrá la flexibilidad de adaptar el programa en función de la actualidad, tanto dentro como fuera de la Unión Europea, por lo que pidió a los oradores que tuvieran presente este punto.

El **Sr. VELDMAN, Parlamento holandés**, recordó la sesión de transparencia que organizó su Parlamento durante el pleno de la COSAC en Bucarest, y solicitó añadir este tema al orden del día del siguiente Pleno de la COSAC, para lo que ofreció su colaboración a la Presidencia finlandesa. La **Sra. HASSI** solicitó más información sobre los temas concretos que la delegación holandesa querría tratar, y sobre la base de una propuesta más elaborada, podría considerarse como un sub tema dentro del tema de justicia y asuntos de interior que ha propuesto la Presidencia finlandesa como prioritario, propuesta que fue aceptada por la delegación holandesa.

El **Sr. BIZET, Senado francés**, en relación con el programa, se alineó con el **Sr. KRICHBAUM**, destacando la importancia de la Unión bancaria y el Marco Financiero Plurianual, debería tenerse suficiente tiempo en la reunión para debatir en especial el Marco Financiero Plurianual. La **Sra. HASSI** asintió y señaló que, en efecto, el Marco Financiero Plurianual será uno de los principales temas del debate si la **Sra. VAN DER LEYEN** confirma su participación en la COSAC. En todo caso, recordó que habría que adoptar una posición flexible en cuanto al contenido el programa, en función de la actualidad.

El **Sr. KRICHBAUM** señaló que el Marco Financiero Plurianual debería ser un punto en el orden del día, independientemente de quién asista en nombre de la Comisión europea, es el principal tema que la COSAC debe tratar, cómo usar los fondos de los que disponemos. Este tema no debería depender de la actualidad del momento, debería ser incluido en la agenda desde ya, esa fue su sugerencia. La **Sra. HASSI** señaló que la troika deberá discutir este punto, en la medida en que implica una modificación del orden del día.

Resumen del LXII informe semestral de la COSAC

Este punto del orden del día no dio lugar a debate.



CORTES GENERALES

Co financiación y nombramiento del miembro permanente de la secretaría de la COSAC

La Presidencia finlandesa confió en contar con la respuesta positiva de todos los Parlamentos para contribuir a los gastos comunes que implica la secretaría de la COSAC, dado que no todos los Parlamentos habían contestado.

La Presidenta abrió a continuación el puesto de **miembro permanente de la secretaría de la COSAC, actualmente desempeñado por el Sr. CURMI**, funcionario del Parlamento maltés, a las candidaturas de los Parlamentos nacionales, que deberán ser presentadas antes del 28 septiembre 2019.

Cartas recibidas por la Presidencia

Tras el correspondiente intercambio de cartas con la Presidencia finlandesa y la reunión de la Troika, serán invitados a la COSAC de Helsinki delegaciones de los Parlamentos de Islandia, Suiza, Noruega, Andorra y Kosovo. No hubo comentarios en este punto.

Lord TEVERSON leyó un mensaje de LORD BOSWELL, Presidente de la Comisión de Asuntos Europeos de la Cámara de los Lores, en la que, tras comunicar el muy reciente fallecimiento de su esposa, anunció que dejará la Presidencia de la Comisión de Asuntos Europeos de los Lores próximamente, recordando sus años de experiencia en la COSAC y en particular, la creación de la tarjeta verde. Sea cual sea el resultado del Brexit, confió en mantener la cooperación y amistad del Parlamento británico con la COSAC.

A continuación, y dado que la sesión terminó antes de la hora prevista, hubo otra pausa antes del inicio de la primera sesión.

Sesión 1. Presentación de las prioridades de la Presidencia finlandesa del Consejo de la Unión Europea

La oradora principal en esta sesión fue la **Sra. Tytti TUPPURAINEN, Ministra de Asuntos Europeos de Finlandia**, quien realizó una breve intervención en la que comenzó recordando la alta participación en las últimas elecciones europeas y la positiva valoración que los ciudadanos otorgan a la Unión Europea. Recordó la importancia de respetar nuestras normas y valores comunes, motivo por el cual Finlandia ha elegido como prioridad de su Presidencia el respeto al Estado de Derecho, consagrado en el art. 2 del Tratado de la Unión Europea. El orden normativo sería como un jardín, señaló, que requiere constante cuidado, para evitar que se convierta en una jungla. Recordó por ello la importancia de respetar el Estado de Derecho. Otra de las prioridades de Finlandia durante este semestre sería hacer la Unión Europea más inclusiva, la lucha contra el cambio climático y la defensa de la seguridad de los ciudadanos.



CORTES GENERALES

El cambio climático afecta a la Unión Europea, que requiere una estrategia para los países nórdicos, y en particular, el Ártico, ya que es una manera de hacer de la Unión Europea un actor global relevante.

Los Parlamentos nacionales son quienes tienen que hacer que las normas europeas funcionen en el terreno, de ahí la importancia de que los políticos a nivel nacional sean conscientes de la importancia de las normas europeas. Los parlamentarios que son miembros de la COSAC, señaló, son el prisma a través del cual los demás parlamentarios nacionales pueden ver la importancia de las políticas de la Unión Europea. La Unión Europea es extremadamente importante para Finlandia, aunque no lo digan en voz alta, como es su costumbre, y para ello recurrió a los compositores finlandeses y a la figura del director de orquesta. La Presidencia finlandesa intentará que los 28 Estados miembros trabajen juntos, sin concurrir en cacofonías con otros bloques, y manteniendo la Unión Europea como un conjunto de pueblos que persiguen los mismos objetivos, por encima de cooperaciones regionales.

El debate subsiguiente comenzó con la intervención de la **Sra. MCGUINNESS, Vice Presidenta del Parlamento Europeo**, quien defendió el sistema de *Spitzenkandidaten*, y el papel de los parlamentarios tanto a nivel europeo como nacional. En cuanto al estado de Derecho, recordó la presión que sufre actualmente, y la importancia de contar con normas que regulen la convivencia. Apoyó, en nombre del Parlamento Europeo, el trabajo de la Presidencia finlandesa, y le deseó éxito en los próximos meses.

Dado el elevado número de oradores, se redujo el tiempo de las intervenciones a 1:30 minutos.

El **Sr. HORCSIK, Parlamento húngaro**, tras recordar que el húngaro y el finlandés pertenecen a la misma familia lingüística y en relación con el cambio climático, señaló que Hungría ha adoptado un enfoque que combina la competitividad con la lucha contra el cambio climático.

El **Sr. PAVILIONIS, Parlamento lituano**, en su primera intervención en la COSAC, invitó a comenzar las negociaciones de acceso con Macedonia del Norte y Albania. Recordó como amenaza común el peligro nuclear, tan cercano a Vilnius.

El **Sr. TILVAR, Cámara de Diputados rumana**, recordó la intensidad de la Presidencia rumana, y confió en que la Presidencia finlandesa avanzaría en expedientes como el Marco Financiero Plurianual, la Unión Económica y Monetaria, y la migración, Balcanes Occidentales y el Partenariado Oriental.

El **Sr. TAJANI, Presidente de la Comisión Constitucional del Parlamento Europeo**, se interesó por la defensa del Estado de Derecho también fuera de la Unión Europea, en particular en Venezuela, donde el Parlamento está sufriendo un momento muy difícil con el Presidente Maduro, y destacó el elevado número de europeos que residen en Venezuela. La defensa de los derechos humanos debe darse en todos los lugares. Recordó la falta de libertad de prensa en Malta, con el reciente asesinato de la periodista Sra. Daphne Caruana Galizia.



CORTES GENERALES

El **Sr. BUCHMANN, Parlamento austriaco**, felicitó a la Ministra por su ambicioso programa en esta presidencia que sería la tercera que asume Finlandia, y en relación con el Estado de Derecho, y cuestiones de seguridad, la Presidencia austriaca trató esta cuestión el año pasado, propuso que se continuara su línea. Apoyó la cooperación con los Balcanes Occidentales, y su voluntad de acercarse a la Unión Europea. La ecología y la economía deben ir de la mano, en aras de la creación de empleo. En cuanto a la educación, es una cuestión clave en Finlandia, para la innovación y el desarrollo.

Dado el elevado número de solicitudes de palabra, el tiempo de las intervenciones se redujo a un minuto, y se cerró en este momento la lista de oradores.

El **Sr. MILOSEVIC, Parlamento croata**, señaló que sus prioridades serán distintas de las de Finlandia, pero el cambio climático debe ser una prioridad para todos los Estados miembros, independientemente de su desarrollo. Pidió no olvidar la cuestión de las migraciones internas, que tiene enormes consecuencias para la Unión Europea, y mantener la atención en el flanco sur de la Unión Europea. Felicitó a los nuevos diputados al Parlamento Europeo y deseó éxito a la Presidencia finlandesa.

El **Sr. SONDERGAARD, Parlamento danés**, mostró su satisfacción por el hecho de que el cambio climático fuera una prioridad para la Presidencia, dado que pese a todo el progreso logrado, se continúa avanzando en la dirección errónea, las emisiones deben reducirse en mayor medida. Las normas de mercado interior y de competencia de la Unión Europea impiden que la Unión Europea alcance los objetivos de la ONU para el cambio climático, por lo que insistió en la importancia de cambiar estas reglas.

El **Sr. RADUNOVIC, Parlamento de Montenegro**, mencionó los retos internos y externos para defender los valores esenciales a cualquier democracia, y apoyó firmemente las prioridades de la Presidencia.

Lord TEVERSON, mostró su confianza en que finalmente el Reino Unido no salga de la Unión Europea, y señaló así mismo que la ampliación de la Unión Europea a los Balcanes Occidentales debería en todo caso ser una prioridad europea en los próximos años.

El **Sr. LICHERI, Senado italiano**, apostó por un reforzamiento de la cooperación europea, a todos los niveles, pero como originario de Cerdeña, destacó la importancia de la política de pesca para el Mediterráneo y los emprendedores en este sector, que se enfrentan a la competencia de países extra comunitarios.

El **Sr. BATELLI, Camera italiana**, tras criticar la debilidad de la Unión Europea, consideró muy oportuna la prioridad de la defensa del Estado de Derecho defendida por la Presidencia finlandesa.

El **Sr. KEKEC, Parlamento esloveno**, destacó que el desarrollo sostenible debe ser liderado a nivel mundial por la Unión Europea. La seguridad, tanto interna como externa, es otro reto fundamental para asegurar nuestro futuro, sin operaciones más concretas la situación no mejorará.



CORTES GENERALES

El Sr. **TULPINAR, Asamblea de Turquía**, recordó que su adhesión a la Unión Europea es una prioridad, que se enfrenta a un bloqueo artificial e incomprensible. Frente a los retos globales, la Unión Europea debe actuar con un enfoque estratégico. Contaron con Finlandia para apoyar la adhesión de Turquía, y por ello pretenden, señaló, reactivar las negociaciones en este semestre.

La Sra. **HADRI, Parlamento de Macedonia del Norte**, apostó también por que la Unión Europea comenzara negociaciones de adhesión con su país, tras el desbloqueo de la situación con pasos históricos como el acuerdo con Grecia en relación con su nombre; el Tratado de Amistad y Cooperación con Bulgaria, y su compromiso a mantener buenas relaciones con todos sus países vecinos, muestra de su firme compromiso para respetar todas las prioridades exigidas por la Unión Europea.

La Sra. **SARKOZY, Parlamento de Eslovaquia**, apoyó las ambiciones de la Presidencia finlandesa, como la de incluir a la generación más joven en la construcción europea, y confió en que el acuerdo sobre el Marco Financiero Plurianual sea adoptado a tiempo. Destacó que las políticas tradicionales (cohesión, PAC...) deberían mantenerse.

El Sr. **CANAK, Parlamento de Serbia**, destacó que su país está afrontando todos los retos, como la crisis migratoria, y la armonización con los estándares europeos, la negociación está avanzando, con el apoyo de su administración. El apoyo continuado a su perspectiva europea es muy importante para Serbia y todos los Balcanes Occidentales.

El Sr. **ARHINMAKI, Parlamento de Finlandia**, consideró clave que Finlandia hubiera priorizado el Estado de Derecho, ya que en su opinión es la única manera de conseguir una Europa igualitaria.

El Sr. **BIZET, Senado francés**, argumentó que las prioridades deberían ser una economía competitiva, una política climática mundial, y una auténtica política espacial europea, que tiene valor en sí misma y además un importante efecto catalizador sobre toda la economía.

La Sra. **HAJDARI, Parlamento albanés**, agradeció el apoyo finlandés para la adhesión de Albania a la Unión Europea, desde 2014 es un país candidato que está llevando a cabo todas las reformas necesarias.

En sus respuestas, la Sra. **TUPPURAINEN** se centró brevemente en tres puntos. En primer lugar, en relación con el Estado de Derecho, señaló que el enfoque de la Presidencia finlandesa es constructivo y positivo, por lo que no señalarían a ningún país, es algo que une a los Estados miembros. En cuanto al cambio climático, pese a la falta de acuerdo en el último Consejo, se mostró confiada en que se lograrían los objetivos durante su Presidencia. Por último, en cuanto al Marco Financiero Plurianual, su calendario es muy ambicioso, y confió en alcanzar un acuerdo antes del final de 2019.



CORTES GENERALES

Sesión 2. Presupuesto de las políticas europeas

Tras la pausa del café y la foto de familia, el **Sr. LAMASSOURE, antiguo Diputado en el Parlamento Europeo y antiguo Ministro francés**, intervino como político retirado, sin representar por ello a ningún partido, y con el objetivo de compartir su larga experiencia institucional. Comenzó destacando que el presupuesto europeo es único en el mundo, es un presupuesto equilibrado, y todos los días del año, cada noche, se equilibra. Se financia en parte por recursos propios destinados directamente al presupuesto europeo, que han disminuido mucho, pero sigue siendo la única organización internacional que cuenta con este recurso. El Marco Financiero Plurianual, que es acordado por los Gobiernos en el Consejo, sin que los Parlamentos nacionales puedan intervenir, para un plazo de 7 años. Otra característica problemática es que en la práctica, el volumen del presupuesto está bloqueado en términos relativos desde hace 20 años, en relación con el PIB de cada Estado miembro, es algo inferior hoy en día que hace 20 años. Describió las tensiones entre los Estados miembros para la aprobación del Marco Financiero Plurianual; las nuevas prioridades se imponen, por lo que junto al presupuesto europeo se multiplican los pequeños presupuestos paralelos, que se escapan a todo control parlamentario real. El Parlamento Europeo no lo conoce porque son contribuciones nacionales, y los Parlamentos nacionales reciben la información de que se ha alcanzado un acuerdo internacional en este sentido, sin que puedan hacer nada al respecto. El sistema es totalmente opaco, sin ningún control democrático. Dejando de lado las consecuencias presupuestarias del Brexit, dado que es un tema muy técnico y complejo; señaló que para cada política europea, los diputados al Parlamento Europeo deben controlar que se ha llegado a los niveles necesarios para ser eficaces. Criticó que el dinero se distribuya en programas de pequeñas dimensiones para fomentar el clientelismo de los beneficiados, en lugar de destinarse a grandes objetivos de manera más eficaz.

En la misma línea y en cuanto a la cohesión, consideró que se debería asegurar que cada Estado miembro los usa con eficiencia para lograr resultados sin que el dinero se disperse. Junto a la política de cooperación europea, que cuenta con 10.000 millones de euros por año, se gasta mucho más a nivel nacional, diez veces más que el presupuesto europeo, denunció. El deber de los parlamentarios es asegurar que el presupuesto está bien diseñado y es eficaz, pero también que el conjunto de los presupuestos europeo y nacionales sea coherente y responda a los mismos objetivos y condicionalidad política.

Junto al principio de subsidiariedad, hay que adoptar el principio de constancia presupuestaria, la transferencia de una competencia a nivel europeo no implica un mayor coste, debe probarse que la Unión Europea es capaz de asumir dichas competencias de manera eficiente. Cada vez que una política europea implica mayores gastos, los recursos propios deben contribuir.

Para concluir, señaló que debe cambiarse el espíritu del semestre europeo. En comparación con los Estados Unidos, la Reserva Federal se compara con el Banco Central Europeo, pero EEUU tiene un enorme presupuesto nacional, en comparación con el muy reducido presupuesto de la Unión Europea. El llamado *policy mix* que se puede lograr en EEUU no es por ello posible en la Unión Europea. La solución no es aumentar en diez veces el presupuesto europeo, sino coordinar los



CORTES GENERALES

presupuestos nacionales y el europeo para asegurar que la suma de todos ellos, consolidando en términos contables, tiene un efecto favorable al crecimiento o la estabilidad, según el objetivo deseado.

En el debate subsiguiente, las intervenciones tuvieron una duración de 2 minutos.

El **Sr. TORNATIRIS, Parlamento chipriota**, se refirió al tema tratado en la sesión anterior, en la que no se les concedió la palabra, denunciando que las amenazas a la seguridad de Chipre no se dirigen sólo a Chipre, sino a la Unión Europea. El problema chipriota es europeo, y debería ser tratado como tal cuando se trata la cooperación con Turquía, mientras una parte de Chipre y de la Unión Europea esté bajo dominación militar turca, la seguridad y la paz en la región euro mediterránea estará comprometida. Denunció las extracciones ilegales de Turquía en aguas chipriotas, vulnerando el Convenio del Derecho del Mar, que forma parte integral del acervo comunitario, y el riesgo que conllevan de provocar una escalada de violencia en la región.

El **Sr. LEYDEN, Parlamento irlandés**, valoró muy positivamente el apoyo de los Estados miembros para asegurar que nunca habrá una frontera entre Irlanda y el Reino Unido en Irlanda del Norte, y confió en que el apoyo continuaría para que, en todo caso, Irlanda siempre se mantuviera dentro de la Unión Europea.

El **Sr. KRICHBAUM** señaló que los medios de la Unión Europea son limitados, y aludió a las graves consecuencias del Brexit. Hoy en día, cuestiones como la inteligencia artificial, la creación de empleos, los restos del cambio climático, la cohesión, no se empezarán a tratar las políticas tradicionales de la Unión Europea. Los nuevos retos deben ser tenidos en cuenta, por ello consideró que cuando se trata el Marco Financiero Plurianual, los temas actuales deben ser priorizados.

El **Sr. ROBRA, Bundesrat alemán**, señaló que una política presupuestaria disruptiva sería más perjudicial para los *Länder* del este de Alemania.

La **Sra. BASTOS, Asamblea portuguesa**, apostó por una Unión Europea con una fuerte política de cohesión, el nuevo Marco Financiero Plurianual deberá cubrir el vacío que dejará el Brexit, sin desviar la atención de la prioridad que debe seguir siendo la cohesión. Tanto la política de cohesión como la PAC son esenciales para la Unión Europea, la Comisión europea debe corregir sus prioridades para evitar daños irreparables.

El **Sr. TAJANI** destacó que la Unión Europea debe tener un papel global con un apoyo presupuestario coordinado a nivel europeo y nacional, de otra manera la Unión Europea quedará arrinconada. No se puede lograr este objetivo de manera individual, y el presupuesto de la Unión Europea debería contar con un volumen mucho mayor para que la Unión Europea pueda hacer diplomacia económica, que permita bloquear la inmigración en África, y desempeñar un papel global en el continente africano.

La **Sra. THILLAYE, Asamblea Nacional francesa**, apostó a su vez por una mejor coordinación de los presupuestos europeo y nacional, y consideró que debería reforzarse la complementariedad, no la competencia entre ambos niveles.



CORTES GENERALES

El **Sr. GULPINAR, Asamblea turca**, no trató temas presupuestarios, sino que consideró que los chipriotas siempre han apostado por enfrentar a Turquía con la Unión Europea, pero no se trata de un problema que afecte a la relación de Turquía con la Unión Europea, sino únicamente a Chipre.

La **Sra. MCGUINNESS, Vice Presidenta del Parlamento Europeo**, consideró que debería hablarse con franqueza a los ciudadanos sobre el origen del presupuesto europeo, y la necesidad de aumentar dicho presupuesto para dedicarlo a fines muy positivos para la Unión Europea. Durante la campaña del referéndum del Brexit se usó el argumento del presupuesto, y destacó ese periodo como muestra del potencial daño de una línea similar.

El **Sr. LAMASSOURE** destacó en sus respuestas que, si no se cambian los porcentajes de contribuciones nacionales, cualquier ampliación de la Unión Europea perjudicará a los actuales miembros, de ahí la importancia de aumentar el volumen del presupuesto de la Unión Europea, a 1,3% del PIB en lugar del 1% actual. Insistió en la importancia de que los Parlamentos de la Unión Europea controlen los presupuestos "satélites", de menor volumen, que actualmente no están sujetos a ningún tipo de control parlamentario. Consideró esencial la solidaridad de la Unión Europea con Irlanda, cualquiera que sea la forma final del Brexit, tendrá consecuencias mucho más duras para Irlanda que para cualquier otro país de la Unión Europea. Valoró muy positivamente que el **Sr. KRICHBAUM** hubiera mencionado que si hoy en día empezáramos de cero a configurar el presupuesto europeo, no sería como es hoy, y ése es el enfoque habría que adoptar. Se dirigió a los contribuyentes netos, señalando que las contribuciones nacionales son votadas por los Parlamentos nacionales, el Parlamento Europeo vota sólo los gastos, pero no los ingresos, es por tanto un sistema oscuro, que propugna la irresponsabilidad del Parlamento Europeo. Los recursos propios reciben el mismo trato desde los Parlamentos nacionales, es decir, hoy contamos con un sistema donde los pobres de los países ricos pagan por los ricos de los países pobres, y no es sostenible. El Presidente VAN ROMPUY presidió el Consejo donde se aprobó el actual Marco Financiero Plurianual 2014-2020, que se aprueba por unanimidad. Tras mantener 28 reuniones bilaterales, en las que preguntó a cada dirigente nacional qué necesitaba, reunió a los 28 jefes de estado o de gobierno en sesión plenaria, donde el Marco Financiero Plurianual fue aprobado sin debate alguno. Por 7 años, por tanto, se decidieron sin que hubiera una sola hora de debate para su modificación, y por ello cuestionó este sistema.

La **Sra. HASSI** cerró la reunión, que finalizó a las 13h05 hora local.

Bruselas, 23 de julio de 2019

Carmen Sánchez-Abarca Gornals

Letrada de las Cortes Generales ante la Unión Europea



CORTES GENERALES

ANEXOS

Anexo 1. Programa de la reunión (lengua inglesa)



Meeting of the Chairpersons of COSAC
21-22 July 2019

Draft as of 27 June 2019

Draft Programme

Sunday, 21 July 2019

14:00-19:00 Arrival of the delegations and registration for the meeting at the hotels

	Meeting of the Presidential Troika of COSAC
16:45	Departure by bus or by foot from the hotels
17:15-18:15	Meeting of the Presidential Troika <i>Venue: Auditorium of the Little Parliament, Eduskunta, Arkadiankatu 3, Helsinki</i>
18:30	Departure by bus for the cruise

18:30 Departure by bus for the cruise

19:00-20:00 Cruise on M/S Emma in the archipelago of Helsinki. The cruise will end around 20:00 in front of the dinner venue.

19:30 Departure by bus from the hotels to the dinner venue for those not participating in the cruise

20:00 Dinner hosted by Ms. Satu Hassi, Chairperson of the Grand Committee of Eduskunta
Venue: Restaurant Kahvanokan Kasino

22:30 Return to the hotels by bus

Monday, 22 July 2019

8:30 Departure by bus or on foot to the conference venue (*address: Little Parliament, Arkadiankatu 3, 00100 Helsinki*)

9:00-9:15 Opening of the meeting



CORTES GENERALES

Welcome address by Mr. Matti Vanhanen, Speaker of Eduskunta

Introductory remarks by Ms. Satu Hassi, Chairperson of the Grand Committee of Eduskunta

Adoption of the agenda for the Meeting of the Chairpersons of COSAC

9:15-9:45

Procedural issues and miscellaneous matters

Briefing on the results of the meeting of the Presidential Troika of COSAC

Draft Agenda of the LXII COSAC

Outline of the 32nd Bi-annual Report of COSAC

Co-financing and Appointment of the Permanent Member of the COSAC Secretariat for 2020-2021

Letters received by the Presidency

Procedural issues

Debate

9:45-10:30

Session I: Presentation on the Priorities of the Finnish Presidency of the Council of the European Union

Keynote speaker: Minister for European Affairs Ms. Tytti Tuppurainen

Debate

10:30-11:15

Family photo and coffee break

11:15-12:55

Session II: What budget for European policies?

Keynote speaker: Mr. Alain Lamassoure, Former MEP and Former French Minister

Debate

12:55-13:00

Closing remarks by the Chair

13:00-14:30

Lunch

Venue: Restaurant of the Little Parliament

14:30

Return to the hotels by bus or on foot

Departure of delegations